

REGISTRO DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE MADRID

PRESENTACIÓN DE INICIATIVAS



REGISTRO ELECTRÓNICO

REGISTRO DEL PLENO ENTRADA / REGISTRO

Fecha: 11/07/2022 Hora: 12:21

Nº Anotación: **2022/8001195**

Página 1 de 3

			r uginu r uc s	
1 AUTOR/A				
Concejal/a: FERNAND	O MARTINEZ VIDAL	Grupo Político:	Grupo Municipal Vox	
② ÓRGANO Y SESIÓN EN EL QUE SE PREVÉ QUE SE VA A SUSTANCIAR LA INICIATIVA				
Órgano: Pleno			Fecha de la sesión: 20/07/2022	
Tipo de Sesión: Ordin	naria			
❸ TIPO DE INICIATIVA				
Comparecencia	Declaración institucional	Interpelación	Moción de urgencia	
Pregunta	Proposición	Ruego	Otros	
	Apartado PRIMERO *			
	Apartado SEGUNDO * Apartado CUARTO *			
4 CONTENIDO DE LA				
EXPOSICIÓN DE MOT				
El 8 de septiembre de 2022 se cumplirán 500 años de la mayor aventura marítima de todos los tiempos protagonizada por España: después de 3 años y 29 días y 37.753 millas náuticas recorridas (69.918 km), dieciocho supervivientes capitaneados por Juan Sebastián Elcano regresan a Sevilla, desde donde había zarpado el 10 de agosto de 1519 la expedición con cinco naves y 245 tripulantes, al mando de Fernando de Magallanes. Completaron así la Primera Vuelta al Mundo, certificando la esfericidad de la Tierra y la dimensión del planeta en el que vivimos, que desde entonces quedó comunicado por los caminos del mar. La misión promovida por el Rey Carlos I y la Monarquía Española tenía por objeto abrir una nueva ruta hacia el oeste hasta las islas Molucas (Indonesia), productoras de las especias, que eran el oro de la época en los mercados europeos.				
Para ello y navegando siempre hacia poniente, sin cartas de navegación, mirando y midiendo las estrellas, debían encontrar un paso que uniera los grandes océanos de un mundo hasta entonces desconocido. La expedición española durante tres años atravesó tres océanos y bordeó tres continentes. Tras cruzar el Atlántico, descubrieron el Estrecho de Magallanes y atravesaron por primera vez el Océano Pacífico en toda su inmensidad, reconociendo sus islas y costas hasta alcanzar las Filipinas, en donde murió Magallanes, el impulsor del proyecto, y las islas Molucas.				
Elcano, al mando de la única nave superviviente, la Nao Victoria, cargada de especias, emprendió el camino de regreso a España por el Océano Índico hasta el continente africano y una vez doblado el cabo de Buena Esperanza puso rumbo al Norte, evitando acercarse a la costa para no ser descubiertos por los portugueses.				
Un viaje que cambió la imagen del mundo conocido y que supuso una auténtica revolución a nivel cartográfico, geográfico, científico, comercial y del conocimiento de los grandes continentes del planeta. El mundo pasó de la Edad media a la Edad Moderna gracias al impulso de España.				

De una empresa así protagonizada por españoles hace cinco siglos debemos sentirnos orgullosos los españoles

REGISTRO DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE MADRID - PRESENTACIÓN DE INICIATIVAS

Página 2 de 3

de hoy. Si Elcano hubiera sido inglés, francés o norteamericano, pensemos en cómo lo celebrarían esas naciones.

España es la que descubre América, da la Primera Vuelta al Mundo, demuestra la redondez de la Tierra, se convierte en la primera potencia mundial durante tres siglos (XVI, XVII y XVIII), tres cuartas partes del actual territorio de los Estados Unidos, desde Méjico hasta Alaska, es español hasta finales del siglo XVIII y contribuye de manera decisiva a la Independencia y Fundación de la Nación Norteamericana.

Por todo ello, es fundamental que mantengamos en la capital de España la memoria y el homenaje permanente a esos marineros para orgullo y ejemplo de las próximas generaciones de españoles.

Si la Historia la escriben los vencedores no habría Historia de la Humanidad sin la contribución de España.

Esta Proposición no puede ser más sencilla, unamos el futuro de Madrid a nuestra propia Historia como Nación.

Madrid Nuevo Norte es el mayor desarrollo urbanístico que va a tener lugar en Europa en los próximos años, se extenderá a lo largo de 3'3 millones de metros cuadrados y contará con una zona verde de más de 14'5 Hectáreas. Una operación a cuatro bandas entre las Administraciones (ADIF, Ayuntamiento y Comunidad de Madrid) y el promotor privado (Distrito Castellana Norte), que contemplan la renovación de 12 km de instalaciones hidráulicas por parte del Canal de Isabel II, el desmantelamiento de las históricas cocheras de la EMT en la calle Mauricio Legendre, la prolongación de la Línea 10 de Metro, con la creación de tres nuevas estaciones, un nuevo intercambiador de transportes, la renovación de la estación de Chamartín y un impacto en la economía madrileña de 200.000 nuevos puestos de trabajo.

El proyecto ganador del Parque Central que se construirá sobre las losas de los trenes es del estudio de ingeniería holandés West 8 y el español Porras Guadiana, autores de Madrid Río y la reforma de la Plaza de España. Juan Sebastián Elcano no tiene un parque en Madrid, sólo una pequeña calle que ni siquiera está bien rotulada, "Sebastián Elcano", cerca de Delicias.

El Parque, de 14'5 Hectáreas, contará con un elemento icónico, el "Jardín del Viento", una estructura verde en forma de espiral que se erigirá en mitad del Parque y quedará cubierto por vegetación, produciendo su propio microclima. El viento, lo único que conocían los navegantes, sus diferentes fuerzas y su influencia sobre el rumbo de la navegación, la aparición del viento en el mar alejaba o acercaba a las embarcaciones a sus destinos y la ausencia de viento, la calma, hacía que el tiempo se detuviese y quedaran las naves a merced del inmenso mar que las rodeaba.

Al final, hay un número marcado en nuestra Historia, 1522, en nuestro presente, 2022, y en el futuro de Madrid: 22, el Distrito Financiero, el Distrito 22.

Por todo ello, el Grupo Municipal VOX eleva al Pleno del Ayuntamiento de Madrid la siguiente PROPOSICIÓN:

- 1. Denominar "Parque de Juan Sebastián Elcano" a la futura zona verde de Madrid Nuevo Norte.
- 2. Instalar de manera provisional la escultura de Elcano en el lugar previsto del Parque del Retiro hasta que, una vez finalizado el parque central de Madrid Nuevo Norte, sea trasladada a su emplazamiento definitivo.
- 3. Denominar "Navegantes Españoles" al Jardín del Viento.
- 4. Instar a la Comunidad de Madrid a que las tres nuevas estaciones de la Línea 10 de Metro lleven los nombres de "Magallanes", "Elcano" y "Urdaneta".

REGISTRO DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE MADRID - PRESENTACIÓN DE INICIATIVAS			
	Página 3 de 3		
⑤ DOCUMENTACIÓN QUE SE ADJUNTA			
6 FIRMANTE			
En Madrid , a 11 de Julio de 2022			
Firmado y Recibido por madrid.es	∰ MADRID		

Iniciativa presentada por el/la Concejal/a MARTINEZ VIDAL FERNANDO con número de identificación

AL SECRETARIO GENERAL DEL PLENO, PARA EL PRESIDENTE DEL PLENO O DE LA COMISIÓN CORRESPONDIENTE

^{*} Se entienden referidos a la clasificación de los distintos tipos de iniciativas que realiza la Resolución del Tercer Teniente de Alcalde, de 16 de diciembre de 2016, apartado PRIMERO (Proposiciones no normativas sobre materias dentro de la competencia del Pleno), SEGUNDO (Proposiciones no normativas que versen sobre materias competencia de otros órganos distintos al Pleno del Ayuntamiento), CUARTO (Proposiciones de los grupos políticos y de los concejales que interesen del equipo de Gobierno la modificación de un texto normativo).